

Construcción de conocimiento sobre mermas productivas en la provincia de Corrientes a partir de relevamientos y capacitaciones

Martínez D.E^{1*}; Kraemer A.F²; Monzón N.M¹; Espasandín A.G.¹; Martínez E.I.¹; Acuña A.¹; Aguirre M¹; Piñeyro Q.¹; Paz S.¹; Sarmiento N.²; Cetrá B.; ² De la Rosa P.²; Sala J.M.²; Cipolini M.F¹.

¹Servicio de Sanidad Animal – Cátedra de Enfermedades Infecciosas, FCV – UNNE

²INTA Corrientes

*diana.martinez@comunidad.unne.edu.ar

Introducción



Situación actual de sistemas ganaderos de la provincia

Desde la década del 80, los índices de preñez rondan entre 65-70% y los índices de destete son del 50%.

Escasa adopción de tecnologías e innovación en sistemas ganaderos

Los productores conocen sobre la problemática de mermas, pero no hay adopción de medidas para subsanar la situación



Possibles causas de mermas

- Enfermedades que pueden afectar la reproducción
- Estacionamiento del servicio
- Capacitación del personal en atención de partos
- Cuidado del ternero recién nacido



Equipos De Trabajo

Servicio de Sanidad Animal de Facultad de Ciencias Veterinarias – UNNE
INTA Corrientes

Metodología

Encuestas Mediante esta herramienta se indagaron las causas de mermas y el conocimiento de los productores de toda la provincia de Corrientes. Sirvieron como insumo para la siguiente actividad

Talleres Consistieron en charlas y debates, con intercambio de información entre técnicos, productores y alumnos de escuelas agropecuarias en Ituzaingó, Mercedes y Sauce

Resultados



Productores y Alumnos de escuelas agrotécnicas
Aclaración de conceptos técnicos referidos a mermas.
Estimación de incidencia y manejo de mermas en los establecimientos agropecuarios.



Técnicos
- Posibilidad de tener acceso a información actualizada
- Intercambio con los productores permite conocer la situación en territorio



-Los alumnos de escuelas agrotécnicas, demostraron buen nivel de conocimiento sobre la problemática y predisposición para convertirse en difusores de la información

Conclusión: este tipo de actividades de extensión son necesarias para acercar a todos los integrantes de un sistema productivo, generando un ambiente de confianza mutua tan necesario.